

2016年 10月1日

(毎月1日発行) 一部20円

第441号

発行
大阪商工団体連合会

〒540-0004 大阪市中央区玉造2丁目28-4
電話 06 (6768) 3065 FAX 06 (6768) 6138
〈ホームページ〉http://www.daishoren.jp.org
〈メールアドレス〉info@daishoren.jp.org

——— 今月の記事 ———

- 2 「換価の猶予」活用し商売守ろう！
——— 滞納対策学習会開催 ———
- 「詳しく教えて」反応続々
夜の料飲業者訪問 ——— 堺北民商 ———
- 3 商売の経験や夢熱く語る交流会
——— 大青協 ———
- 4 いつの時代も着物を楽しむ
——— 一月輪屋 着物と雑貨でて ———



3面 第42回定期総会開催 ——— 大婦協 ———

新しい担い手 つくろう



大阪府内の民商では9月から秋の運動期間がスタートしました。各民商では組織研修会や交流会が開かれています。「民商の活動をもっと会員に知らせるには?」「若手の役員をつくるには?」「秋の拡大どうやって取り組むか?」など率直な悩みなども出しながら、活発な議論が行われました。

民商の魅力をひろげて



東大阪東部民商は9月11日、八尾市内で新しい役員・若手役員づくりについて研修会を開催し、32人が参加しました。平野民商会長の高階亮治さん(司法書士)を講師に招き、経験を学びました。民商では、毎年この時期に研修会を行っています。今回、内容をどうするか議論した時に、役員の高齢化や廃業が進んでいて、「あと10年すると民商運動の担い手がいなくなる」という危機感が生まれました。その中で「若手会員に積極的に声をかけて、世代交代を進んでいませんでいい」という新しい役員や若手の役員を育てることができるとの意見が出た。今回の研修会をむかえました。

役員づくりの経験を語る

高階会長は、商売を始める前に民商でアルバイトをした経験があります。司法書士になってからは、平野民商の多重債務の道場で相談のついでに、独立開業してから民商に入会したという経緯を話し、支部長や会長になるときも、まわりの役員から「みんなで支えるから大丈夫」と言われたので引き受けたいという自身の経験を披露しました。



また、税金や国保、金融の問題もすべて政治と密接な関係があり、民商運動を商売の一環として取り組んでいること、「司法書士としてお客さんと接するときも、大変役に立

っている」と商売との繋がりが語りました。役員づくりでは、平野民商は10年程前に役員が病気で廃業などで引退が相次いだとき、最初は若手や2世、3世の会員に手土産アンケートを持って訪問しました。その会員を中心に民商の取組みの案内や組織を強め、ホームページの作成やブログの活用など若手会員の要求にこたえる取組みを行いました。その結果、20代、30代の会員が民商に頻りに来るようになったという経験が話されました。

制度改善を力に「助け合い」ひろげよう

次に共済会から75歳以上の入院見舞金が2000円から3000円になり、免責期間も1年から6カ月になったことなどの制度改善の報告がありました。「仲間が増えればどんな制度も良くなるので、この秋の拡大ではA会員比率50%アップをやりくりしましょう」と、今期三役になった

南野副会長(機械修理)が訴えました。また、個別になってしまっている配達・集金体制を組織建設の問題として支部で議論し、班に組織する取り組みを強めようという報告がありました。

若手を支えて後継者作りを

唇食懇親会では、料理に舌鼓を打ちながら歓談しました。「支えるというのが大事。自分も経験があるが、本当に支える必要がある」と、「若い人と世代の違いがあっても、同じ業者なので共通項はある」「若手の会員に民商運動に参加してもらえれば必要」「民商あげてこの問題に取り組もう」との意見がだされ、あつという間に時間が過ぎました。

丸谷賢司(東大阪東部)

千成瓢箪

私は、今期9月の総会で大婦協会長になりました。仕事は美空を一人で行っています。

ままで、前会長の狭川さんの人柄に触れながら大婦協に携わって来て本当に良い経験をさせて頂きました。中小業者を支え守ってくれる民商は、営業面だけでなく、生活する上で心のよりどころです。廃業や倒産で会員も減っていますが、大きく強くしていかねければならない、もちろん婦人部もです。社会的に弱い立場の私たちは数の力と仲間を信じ、心をひとつにするのが大事だと思ってきました。そして次の世代に、またその次の世代につなげていく準備をしていく事だと、所得税法56条廃止を求める運動は、半世紀を迎えようとするのに、政府はやっと耳を傾け始めたところですが、世界では平和への流れがわき起こっています。しかし、安倍・自公政権は大企業優先の競争への道です。私たちのくらしと営業を守る運動は、ゆくゆくすべての女性の地位の向上につながります。頑張ってください。

東大阪東部民商

大商連婦人部協議会会長 藤江 由美子

「詳しく教えて」反応続々

夜の料飲業者訪問



堺北民商は、風営法での取り締まり強化の事を知らせようと、夜の訪問行動を行いました。堺北民商の地域には、

天神と翁橋という歓楽街が2つあります。9月6日は天神の地域へ。3組に別れ、アンケートと商工新聞見本紙、民商で作成したチラシなどを

近所のラウンジ3軒が取り締まりを受け、移転や廃業を余儀なくされたという話もすでに寄せら

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

堺北民商

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

訪問してみると「詳しく教えてほしい」とや「商工新聞の見出しをじっくり読んでみた」「風営法の単語を出さなければ話はずんだ」など反応が

「換価の猶予」活用し 商売守ろう!



講演する戸田税理士

国税や地方税、国保や社会保険料(税)などの徴収で納税者の実情を顧みない人権無視の差押え等による滞納処分が急増しています。9月14日大商連で「滞納対策学習会」が開かれ、府内各地の民商から100人余りが参加しまし

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

グッズも企画も HP制作もあれこれ便利に使って下さい

商運 代表 高瀬 敏明 運送、重量物の事はもとより普通の悩み事、手に負えない事等、何でも相談して下さい。私のパワーで解決します。お助けマンです。

JU観光 合同会社 旅のことなら 大阪府知事登録 第3-2404号 大阪市北区末広町2-35 新扇橋ビル6階F号

大阪建設センター (組合事務局) 〒546-0012 大阪市東住吉区中野1-4-15 (06) 6704-0455 (代表) FAX (06) 6703-7617

中河内ブロック

中小業者に寄りそった融資を

大阪信用保証協会(東大阪支店)と懇談

中河内の4民商(東大阪東部・布施・八尾・柏原)は8月18日、大阪信用保証協会東大阪支店と懇談しました。保証協会から支店長、副支店長など5人が対峙し、民商からは10人が参加しました。保証協会東大阪支店との懇談は毎年行っています。参加者は、全国商工新聞(8月22日付)に掲載されている「中小業者に円

対話の中で、民商が全国組織であることを伝え、全国的な対処を視野に入れていることを話す

中河内の4民商(東大阪東部・布施・八尾・柏原)は8月18日、大阪信用保証協会東大阪支店と懇談しました。保証協会から支店長、副支店長など5人が対峙し、民商からは10人が参加しました。保証協会東大阪支店との懇談は毎年行っています。参加者は、全国商工新聞(8月22日付)に掲載されている「中小業者に円

中河内の4民商(東大阪東部・布施・八尾・柏原)は8月18日、大阪信用保証協会東大阪支店と懇談しました。保証協会から支店長、副支店長など5人が対峙し、民商からは10人が参加しました。保証協会東大阪支店との懇談は毎年行っています。参加者は、全国商工新聞(8月22日付)に掲載されている「中小業者に円

中河内の4民商(東大阪東部・布施・八尾・柏原)は8月18日、大阪信用保証協会東大阪支店と懇談しました。保証協会から支店長、副支店長など5人が対峙し、民商からは10人が参加しました。保証協会東大阪支店との懇談は毎年行っています。参加者は、全国商工新聞(8月22日付)に掲載されている「中小業者に円

中河内の4民商(東大阪東部・布施・八尾・柏原)は8月18日、大阪信用保証協会東大阪支店と懇談しました。保証協会から支店長、副支店長など5人が対峙し、民商からは10人が参加しました。保証協会東大阪支店との懇談は毎年行っています。参加者は、全国商工新聞(8月22日付)に掲載されている「中小業者に円

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

今回の、東淀川民商を通じて相談された案件の解決報告です。Aさんは、もともとB社の契約社員として家電量販店の店頭で、ケーブルテレビやインターネットサービス等の新規顧客獲得業務に従事していました。その成績が良好であったため、B社から独立を提案され、個人事業主としてB社と業務委託契約を締結し、同じ業務に従事することになりました。個人事業主となることによって、Aさんには、基本委託料に加えて、獲得件数に応じたインセンティブ委託料の支払いを受

独禁法研究会 フランチャイズシステムの諸問題<5> 第10回

また、取引先が、事業開始直後等で消費税の納税が免除されている事業者であったとしても、消費税相当分を不払いとすることは認められません。これを理由とする減額は不当な要請であり、平成25

梅田新道法律事務所 弁護士 西念京祐 <お問い合わせは 大商連まで>



9月10日、大阪クリスチャンセンターで大商連婦人部協議会(大婦協)第42回定期総会が開催されました。

「狭川会長はじめ退任役員の方々が」との思いを

大婦協

全体会の代表発言では「平野東支部では毎月役員会を開いています。役員会で56条署名を集めよう」と決めた。留守の2軒をのぞき全部員から回収できると。団体署名は4団体、個人署名は約1000人分が集まっています。今後は部員拡大にも頑張ります」と元気な発言がありました。

市議会へ56条廃止の陳情を行った枚方交野民商婦人部や部員訪問をして

大府みきき参議院議員、石川たえ府会議員、寺戸

月美大阪府市議員が参加



商売の経験や夢 熱く語る交流会

大青協



表を行い、商売上での特徴ある体験談をそれぞれ語ってくれたので、バリエーションに富んだ話で参加者たちは熱心に聞き入っていました。長瀬亮介さん(保険代理店)のビジネスマナーの話では、一見、無駄と見える様な気配りが仕事に結びついた例など、思わず感嘆するものもありました。松田優作さん(建築美装)は、税務調査のときの心構えと「税務署のペースに乗らないこと」「税務署のいいお客にならないこと」や、帳簿の大切さなどの経験談を報告しました。

大青協は9月4日、「商売を語る交流会」を開催し、31民商から58人が参加しました。前半の部では、若手業者による商売の経験報告、後半の部では、業種別分散会のあとに懇親・名刺交換会が行われました。5人の青年部員が発言を行いました。西村和彦さん(金属加工)は、東大阪ものづくりグループ「H1T」での商品開発の経験や補助金を獲得した体験や心構えなどを発言。高尾大輔さん(バイク販売)は、日本橋近くのバイクショップ通りの老舗から、レンタルバイクのバイオニアとなった経緯や成功、失敗談やこれからの展望などを語りました。竹中隆浩さん(自動車板金塗装)は、二代目として事業を継承し、新しい発想で環境に配慮、地域・社会貢献しながらも事業拡大するという大きな夢の実現中であることなどを報告しました。

後半の分散会と懇親会は、初めて会う参加者が多かったので大いに盛り上がりしました。

周防 賢一(八尾)



寝屋川市 寺中信雄さん 倉敷民商事局員補 屋町子さんの不当逮捕、428日間もの拘束は本当にひどい！民商運動を根底から脅かす弾圧事件は絶対に許せない！

高槻市 後藤悦子さん 9月に入ってもまだまだ猛暑。そろそろ戸外に出たいのですが、今年は体調不良で登山なし。つらい夏でした。

守口市 蔵本美恵子さん 先月いただいた図書カードで絵手紙の本を買わせていただきました。書かれた方のお気持ちを想像しながらなかなか見えたええあります。買って良かったです。絵手紙習っておられる方応募して下さいね。待つてまーす。

東大阪市 江口早苗さん 9月になり朝晩の風に涼しさを感じます。ところが今になって鉢植えのハイビスカスが小さなつぼみをつけました。早く咲かないと秋になるよ...と急かしながら水やりをしています。

守口市 金光博子さん 暑かった夏も9月に入ると、暑さももう少しと頑張れます。嬉しい事に商工新聞の配達を通じてお友達が出来ました。

富田林市 宮平里子さん 残暑お見舞い申し上げます。9月に入っても汗だくの毎日です。昨年よりも高温の日が多かったですね。毎年少しずつ温度が上昇して行く感じがちょっとかかと本心配です。くれぐれもご自愛下さい。

東大阪市 江口早苗さん 9月になり朝晩の風に涼しさを感じます。ところが今になって鉢植えのハイビスカスが小さなつぼみをつけました。早く咲かないと秋になるよ...と急かしながら水やりをしています。

守口市 蔵本美恵子さん 先月いただいた図書カードで絵手紙の本を買わせていただきました。書かれた方のお気持ちを想像しながらなかなか見えたええあります。買って良かったです。絵手紙習っておられる方応募して下さいね。待つてまーす。

富田林市 宮平里子さん 残暑お見舞い申し上げます。9月に入っても汗だくの毎日です。昨年よりも高温の日が多かったですね。毎年少しずつ温度が上昇して行く感じがちょっとかかと本心配です。くれぐれもご自愛下さい。

周防 賢一(八尾)

漢字クイズ

□に漢字を入れて上から読んで、3文字熟語を完成させて下さい。

太 → □ → 文
平 → □ → 芸
国 → □ → 人

◎前回の解答

熟 → 知 → 人
実 → 名 → 手
年 → 度 → 数

関口 幸子(東住吉区) 板倉 月子(都島区) 安達真寿美(守口市) 渡辺八恵子(東住吉区) 大城 盛吉(大正区)

◎当選者(敬称略)

人 徴兵もマイナンバーで管理する 東大阪市 高村 勇 地 壁越えてなりたい自分そこにいる 八尾市 武用 貴汰 「なりたい自分」とは、聞きたい 天 家計簿を書き終え今日もあしんど 八尾市 馬場 盈昌

正解者の中から抽選で、5名の方に図書カードをお送りします。10月15日までに、ハガキで大阪商工新聞宛にお送りください。

「おしゃべりだけ」も店主満足 選挙後に改憲でかい旗をふる 八尾市 長廣 五二

美容室おしゃべりだけに来てる人 柏原市 蟹田 悦子

大商 川柳 岩佐ダン吉 選評

11月号は「基本」です。12月号は自由吟です。投句数は2句まで。氏名、住所、電話番号、所属の民商名、職業を必ず句と同じ面に書いて下さい。天・地・人・佳作の方には、図書カードを送ります。締切日は10月10日です。

自由吟

「入選」 またの名を屁糞かすらと花を擲掬 生野区 山下 晃 「擲掬」と言い切らぬ表現を 二枚舌総活躍は描いた餅 八尾市 米野 忠男 選挙済み制度改悪目白押し 八尾市 米野 智子 株で損年金ドンと背負わされ 住之江区 樋川 真一 防空壕苦しい思い出さようなら 八尾市 長廣 優子 「苦しい思い出と今をつないで」 難病に向き合い研究待っている 八尾市 周防 肇子 今食べたおかずを忘れボケ心配 東大阪市 崎山 美子

佳作

「おしゃべりだけ」も店主満足 選挙後に改憲でかい旗をふる 八尾市 長廣 五二

周防 賢一(八尾)

いつの時代も 着物を楽しむ



夫婦二人三脚ではじめた月輪屋は、10月に1周年になります。ご夫婦の気さくであたたかい雰囲気もあり、「お客さんがふらっと立ち寄ってお茶を飲んでいく」とおっしゃるように、おしゃれで素敵なお店です。リサイクルの着物に「光があたり、受け継がれていく」のが嬉しいと話す悦子さん。着付け教室などに通うと、「高い着物を売りつけられるのでは？」など不安に思うお客さんも少なくありません。高額イメージだけでなく「日常に着物を着る」をスタンスに、「月輪屋が着物の世界に入るきっかけになれば」と話します。

〓道具〓から 〓着る〓着物へ

月輪屋(着物と雑貨で)さんは、大阪市中央区空堀で事業を行っています。事業内容は、着物、帯、オリジナル小物、雑貨の販売と着付け教室、ワークショップ、茶道体験などのワークショップの開催と仕立て直し、クリーニング、レンタルなどのサービスです。店頭とネットで販売しています。商品仕入れは、京都からがほとんどですが、地方で作られている生地などにも注目し、徳島から製品を仕入れています。



現地まで出向き、仕入れている徳島の「阿波しじら織」



豊富な柄の着物が並びます

月輪屋は、着物文化が衰退している中で、着物への関心を高める取り組みを経営の中心に据えています。「着物は道具ではなく、ふだんから着物を着ても「いたい」と着付け教室や、気軽に参加できる替え袖や帯留りのワークショップを開いています。広げることを目的にしているので、教室や仕立て直し、クリーニングなど安価で安心なサービスはお客さんに喜ばれています。

お客さんの層は、30歳代〜60歳代を中心に幅広く、初心者の方にはその人にあったおすすめ方をしています。着付け教室は、楽しく美しく着る喜びを味わっていただくことを心がけています。

また、着物を着て楽しむ参加できる茶道体験、がま口の小物づくり体験などのワークショップへの参加も増えています。

商店街や地域との連携を広げて

悦子さん手作りのビーズで編み上げた羽織紐など和装小物も置いています

お客さんは、ネットや口コミで知った方、地域の方、商店街で買い物する方や、商店街や古民家などの日本文化に触

空堀商店街のまちなみは、着物を着て歩き、暮らすのに似合った地域です。お客さんは、ネットや口コミで知った方、地域の方、商店街で買い物する方や、商店街や古民家などの日本文化に触

「自分の努力を試す」「経済的に豊かさをめざす」から、「楽しく生活」が増えていきます。仕事を通じて、生活の充実感や、自己の充足感を求めています。

着物を道具として売るのではなく、ふだんの生活に着てもらう、生活の中に文化が溶け込む豊かな暮らしをめざす経営は大切です。そのため発信や宣伝が重要です。日本人の多くの方は、着物を着たい、機会があれば着たいという思いは強いと思います。

月輪屋の事業は、暮らしのゆとりや豊かさを実感できる、大切な事業経営です。新たな経営の創造は、共感と賛同の輪を広げ発展するものだと思います。

中小企業経営者 宮川 晃

暮らしの中に伝統文化の普及をめざして

若い世代の働き方の変化をみても、成長期の

月輪屋 - 着物と雑貨で - TSUKIWAYA

代表 村上 浩二さん(右) 悦子さん(左)
住所 〒542-0066 大阪市中央区瓦屋町1-2-11 からほりかわらやえん5F
TEL 090-3846-8499 HP <http://tetekimono.shop-pro.jp/>
【営業時間】11:00~19:00 【定休日】水曜日